

Fecha 08.04.2009	Sección Primera-Nacional	Página 13
----------------------------	------------------------------------	---------------------



¡Aguas, sin **agua!**

Lejos de las incomodidades, cuando la higiene es la más afectada, todo se va sumando a la lista de pendientes que tenemos con el planeta.

De vacaciones, con calor y sin **agua**. Así estaremos quienes nos quedamos este periodo en el Distrito Federal. El gobierno capitalino anunció la semana pasada que el abasto **de** agua que proviene del Sistema Cutzamala será suspendido en su totalidad durante los días santos. Y aunque en un ejercicio de memoria eso nos recuerda que cada año sucede lo mismo, se realizan trabajos de mantenimiento en donde sale el **agua** que todos los días consumimos los chilangos, justamente en Semana Santa. Claro que hay zonas de la ciudad donde todos los días del año están en vigilia hidráulica.

Pero lejos de las incomodidades que esto provoca, cuando la higiene es la más afectada, en realidad todo se va sumando a la lista de pendientes que tenemos con el planeta.

Las medidas que los gobiernos han estado tomando en los últimos años, para maximizar las capacidades de los recursos naturales de los que dependemos, han orillado a muchas acciones que por lo general no resultan gratas.

Hace apenas unos días, La Hora del Planeta se realizó en muchas ciudades del mundo con el fin de concientizar a la población general y a los mandatarios que se reunieron en Copenhague para firmar un tratado global sobre el cambio climático.

Y aunque parezca algo lejano pensar que los problemas de distribución de **agua**, que en delegaciones como Iztapalapa han estado presentes desde hace muchísimo tiempo, tienen relación directa con todo esto, es puritito sentido común.

Cada año hemos visto cómo el clima se ha hecho extremo, en las temporadas que normalmente eran frías, ahora son de congelador; las semanas de sol, hoy son de horno. Irónicamente, el uso que le da-



Fecha 08.04.2009	Sección Primera-Nacional	Página 13
----------------------------	------------------------------------	---------------------

mos a los recursos no ha cambiado.

Los esfuerzos que se realizan vienen acompañados de críticas de quienes abogan por soluciones menos técnicas, como las campañas sociales cuyo máximo alcance es el de la concientización — aunque, claro, es importante —, pero sabemos que esa conciencia debe estar soportada por las estrategias necesarias, que deben aportar los gobiernos, para que los esfuerzos individuales tengan consecuencias positivas.

Hablando exclusivamente de nuestro país, tan acostumbrado a que le llueva sobre mojado, el abasto de **agua** ha sido siempre un problema al que no se le ha podido hacer frente ni siquiera en su totalidad en una de las ciudades más grandes del mundo, donde aún hay zonas cuya presencia de pipas, si bien les va, es paisaje diario.

Y aunque hay cantidad de ciudadanos que no ven la falta de **agua** como un problema fuera de lo ordinario, el porcentaje que llega a las casas y se desperdicia diariamente es casi de 40%, según lo informó un grupo de investigadores de la Universidad Autónoma Metropolitana, quienes consideran que, en vez de planear cómo obtener más **agua**, se deberían gastar recursos en métodos, reales y tangibles, para aprovechar la que se tiene. Algo que no suena en lo absoluto descabellado.

Hace unos semanas, se realizó el **Foro Mundial del Agua**, del que fuimos sede en 2006, pero este año se efectuó en Turquía. Con un resultado casi igual al de Davos en cuanto a la crisis económica. Se reconoció el problema, pero no se escucharon acuerdos concretos para hacerle frente a los líos de abasto y uso de los recursos hidráulicos del planeta. Protocolos nada más, que engordan la lista de cerca de 200 acuerdos que en 60 años se han firmado con la intención de tomar el control.

En estas circunstancias, ¿qué tan sensatas resultan las playas artificiales del DF? Si de lo que se trata es de ahorrar, concientizar y maximizar el **agua** potable con la que se cuenta, ¿cómo entender que se utilice para estos fines? Sobre todo cuando partimos de que, para muchos, el uso de las *chilangoplayas* será su único contacto con el vital líquido en estas fechas.

Lo cierto es que, los próximos días, el caos provocado por la falta de **agua** afectará, al menos, a 700 mil personas de más de 337 colonias, pero más cierto y triste es que, con o sin suministro de **agua** por la vía del Cutzamala, hay una crisis global en ese aspecto, que se suma al resto de las que social y económicamente enfrenta nuestro planeta. Ése que nos hemos encargado de envejecer.

Los próximos días, el caos provocado por la falta del líquido afectará, al menos, a 700 mil personas.